

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura: Medicina Humana

Materia: Antropología Médica

Trabajo: Nuevos Paradigmas en la Antropología Medica

Dr. Axel Gpe. Ceballos

Alumna: Xiomara Yaneska Núñez Gómez

Nuevos paradigmas en la antropología médica.

Es un enfoque que va de la mano con salud pública.

La antropología médica fue desarrollada a partir de la década de los '70 en distintas universidad de Norteamérica. Este considera temas de gran importancia como la salud y los sistemas médicos de minorías étnicas en relación con los sistemas oficiales de salud, desde la perspectiva de los derechos humanos y la participación en la democracia.

La antropología médica se basa en la investigación- acción el cuál aspectos ideológicos críticos con respecto a la salud en los distintos contextos culturales.

Se podría decir que se busca nuevas alternativas de educación para concientizar a pueblos indígenas, buscando métodos ya sean tradicionales o actuales, en otro caso entrelazar tantos los métodos actuales como los tradicionales para buscar un bienestar para las poblaciones indígenas.

Busca nuevos enfoques en lo étnico y la medicina critica. El sistema moderno occidental, tiene como objetivo la atención a la salud enfocándose en que medicina tradicional pueda formar un lazo con el actual sistema de salud pública, buscando un énfasis en lo científico y biofísico para el tratamiento de nuevas enfermedades biológicas que se presenten o que llegaran a evolucionar. Esta también se centra en la observación diagnóstico y tratamiento de enfermedades fisiológicas y patológicas.

El planteamiento que se tiene desde la antropología medica crítica, es que las enfermedades son como un medio de "defensa" inmunológico ante nuevos lugares o para la adaptación de nuestro sistema inmunológico a nuevos ambientes.

La antropología médica crítica pone especial atención en los derechos humanos y la participación democrática en el ámbito de la salud, para así lograr cambios en las relaciones en el ámbito de la salud.

Para estos se necesita superar ciertos patrones que son propios contextos culturales modernos y globales dentro del cual la medicina se desarrolla.

Algunos autores, centrados especialmente en la crítica a los patrones del capitalismo mundial, ponen énfasis en distinguir cómo las relaciones de clases y la orientación a la obtención de ganancias se expresan en el ámbito de lo médico, por ejemplo, en la alta tecnologización de la medicina, el uso masivo de drogas y la concentración de servicios en complejos médicos, como medidas para control las situaciones médicas y optimizar los resultados.

Sin embargo, si ponemos el sistema económico capitalista dentro de su contexto histórico y cultural, podemos observar que éste se fundamenta a su vez en un paradigma cultura y social más amplio, el moderno.

Es por esta razón que tomaremos las críticas de la AMC a los sistemas médicos oficiales como una crítica al desarrollo de la medicina dentro del paradigma moderno, y su propuesta de democratización de la atención en salud como la necesidad de considerar la salud, la enfermedad y el tratamiento de ambas desde un paradigma distinto.

BIBLIOGRAFÍA

Patricia Junge. (2001). Nuevos Paradigmas en la Antropología Médica. IV Congreso Chileno de Antropología. Colegio de Antropólogos de Chile A. G, Santiago de Chile.